

Quoi qu'il en soit de cette réponse, nous nous étonnons avec M. Chasles que M. Grant soit venu déclarer que tous les documents de l'illustre géomètre sont des "impostures," car il n'en a vu aucun et "n'a fait prendre, paraît-il, aucune information."

Disons toutefois que M. Le Verrier trouve que la remarque de M. Grant "a une importance décisive;" cependant il ne veut pas affirmer que tous les documents attribués à Pascal manquent d'authenticité et il demande "une expertise par des hommes spéciaux qui pourraient jeter du jour sur cette question en faisant connaître s'il y aurait effectivement dans les pièces un triage à opérer."

Nous attendons la suite de cette discussion, qui sera sans doute reprise à l'Académie.

Journal des Villes et des Campagnes.

BIBLIOGRAPHIE.

La célèbre maison Benziger Brothers de New-York nous a fait remettre un charmant petit ouvrage intitulé "Rome and the Popes." Il est traduit de l'Allemand du Dr. Karl Brandes par le Rév. Wiseman, des Etats-Unis. Les catholiques liront ce livre avec beaucoup d'intérêt, eu égard surtout aux difficultés existantes entre le St. Siège et le parti révolutionnaire d'Italie. Ils ne pourront que s'y raffermir dans la croyance divine que la cause de l'Eglise est entre les mains du Tout Puissant. L'auteur y démontre avec avantage l'union essentielle et inséparable qui doit exister entre les pouvoirs temporel et spirituel—ce n'est pas, cependant, un ouvrage théologique, car l'histoire et la politique s'y rencontrent très souvent en traitant la question romaine. "Rome and the Popes" est un petit volume précieux qui, dans ses quelques pages bien écrites et bien pensées, nous met sous les yeux toute l'histoire de l'Eglise depuis son origine jusqu'à nos jours. Le prix en est de \$1 25, argent américain.

La même maison nous a aussi envoyé une Bible illustrée, ou récits de l'Ancien et du Nouveau Testament à l'usage de la jeunesse, ainsi que l'Almanach de Notre-Dame des Ermites. Quant à la Bible illustrée, c'est à notre avis un des plus jolis livres, de même qu'un des plus utiles, que l'on puisse mettre entre les mains des enfants. Comme le disait un savant prélat "L'enseignement de l'histoire sainte est un des premiers éléments de l'éducation chrétienne," et on peut dire que